

Rotary MAEBASHI WEEKLY REPORT

2022-2023 | イマジン ローターリー *Imagine Rotary*

広げよう！ 笑顔の輪を

2023. 1. 31 (火) 第3283回 例会報告
例会日…火曜日(12:10)～ロイヤルチェスター前橋
(第1回 昭和28年9月8日創立)
ホームページ URL <https://www.maebashi-rc.jp/>
電子メールアドレス office@maebashi-rc.gr.jp maebashi@rid2840.jp

会 長…狩野 明
幹 事…星野 大輔
クラブ会報委員長…増田 晋一
編 集 者…伊藤 大介

点 鐘 狩野会長

ロータリーソング 「奉仕の理想」

感謝状交付

米山功労者

第8回 マルチプル感謝状 関口 俊雄

第7回 マルチプル感謝状 高玉 真光

第1回 池畠 邦和



会長報告・会長の時間 狩野会長

魚の不思議

長生き 耳石の年輪で推定

私が研究している黒鯛は、釣りの対象として全国区の人気がある。釣り人にとって全長50cmの大物黒鯛は



1つの目標で、「年無し」と呼ばれている。何歳生きているかわからないという意味だ。

全国の釣り人から提供していただいた50cm級のクロダイの年齢を調べたことがある。年齢の推定には、頭の内耳にある耳石という骨組織を使う。耳石には1年に1本、年輪が刻まれるので、その数から年齢を知ることができる。

50cm級の黒鯛は17歳前後の個体が多かった。驚いたのは、宇和海で釣れた57cmの黒鯛。30歳だった。



さまざまな魚の長寿記録は、飼育歴や、耳石の年輪からの推定で知ることができる。チョウザメ150年、コイ100年、ナマズ60年、金魚40年、ヒラメ、アカエイ、ハタ、どじょう30年という。魚は意外に長生きだ。

ただ、長寿を記録した魚は、捕獲されていないければもっと長生きか、逆に早死にしたかもしれない。飼育歴はあくまで人工的な環境下なので、魚の本当の寿命を知ることはできない。魚の死因も大きな謎だ。老衰説、病死説などあるが真相は誰にもわからない。

一方で「年魚」と呼ばれる鮎は産卵すると、ほぼすべての個体が1年以内に死んでしまう。子孫繁栄のためなら、何年も生きてたくさん卵を産んだ方が良いのになぜ短命なのだろう。



考えられるメリットは、世代交代が速いと、環境変化に臨機応変に対応した遺伝子を次世代に繋げられること。海と川という異なる環境を往来する鮎は、長生きより、世代交代による環境適応を選択したのかもしれない。

幹事報告 星野幹事

1. 会員卓話の件

本日会員卓話を予定しております。井上会員、関口会員、肥後会員宜しく願い致します。



2. 前橋RC例会の件

次回の前橋RC例会は2月7日(火)になります。当日は例会前に2月度の定例理事会が開催されます。時間は11:00から場所は群馬銀行本店旧例会場です。出席予定の方は宜しく願い致します。

副幹事報告 池畠副幹事

例会変更のお知らせ
碓氷安中RC、桐生西RC

出席報告 小林会員

会員数：117名

出席者：93名
欠席者：24名

本日出席率：81.58%



ニコニコBOX報告 楠本会員

■山田 邦子…寒い日がつづきます。毎日入浴して体を温めると、免疫力がUPします。そして毎日笑いましょう。



■都丸 和俊…ウクライナチャリティー講演会を企画開催した片桐正人ロータクト地区代表に敬意を表します。世界の若い人の声で戦争を終わらせよう！

■増田 晋一…今年も5月連休明けの5月13、14日に前橋中央イベント広場にて、第5回キングオブピッツァ イン前橋を開催させていただきます。早いもので、すでに5回目の開催で、前橋市ともゆとりある生活や自然を享受する「スロースティーマー」の一環として連携事業で進めております。毎年手弁当のイベントで、ロータリーの皆様のご協賛金に助けて頂いております。申し込み締め切りは4月14日ですが、2月末までに協賛FAXを頂ければ、ポスターに掲載をさせていただきます。よろしければ今年もご協力を賜れば幸いです。

■大淵 広明…結婚記念日にロータリークラブから、お祝いの立派なお花を頂戴しました。ありがとうございました。お陰様にて、52回目の記念日を迎えることができました。

■三原 二郎…結婚記念日にきれいなお花を頂きました。ありがとうございました。

会員卓話



群馬土地(株) 井上 聡 会員



日本生命保険(株)群馬支社 関口 尚人 会員



日本銀行前橋支店 肥後 秀明 会員

今週の昼食



※クラブ会報は会員の敬称は略させていただきます